
Theses

Diploma thesis: Freizeitverhalten Jugendlicher in Freizeiteinrichtungen und im Privatbereich [Adolescents' leisure activities in public leisure facilities and in the private domain]. Eine Untersuchung im Jugendfreizeitheim der Stadt Wesseling/Rhein. Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Universität Bonn: 1981.

Dissertation thesis: Alkoholkonsum und Selbstbewertung Jugendlicher. Entwicklung, Funktion und Kontext des Alkoholgebrauchs in der frühen und mittleren Adoleszenz [Adolescents' alcohol consumption and self-esteem: Development, function and context of alcohol use in early and middle adolescence]. Technische Universität Berlin: 1987.

Habilitation thesis: Vom Jugendlichen zum selbständigen Erwachsenen – Entwicklungsübergänge ins Erwachsenenalter im sozialen Wandel [From adolescents to autonomous adults: Developmental transitions to adulthood in times of social change]. Friedrich-Schiller-Universität Jena: 2004

Journal articles and book chapters

Silbereisen, R. K. & Reitzle, M. (1985). Self-esteem, leisure motives and adolescents' substance use. In C. J. Brainerd & V. F. Reyna (Eds.), *Developmental Psychology. Proceedings of the XXIII International Congress of Psychology* (pp. 477-492). Amsterdam: North-Holland.

Silbereisen, R. K., Reitzle, M. & Zank, S. (1986). Stability and change of self-concept in adolescence: Self-knowledge and self-strategies. In F. Klix & H. Hagendorf (Eds.), *Human memory and cognitive capabilities: Mechanisms and performances. Symposium in memoriam Hermann Ebbinghaus, Berlin, Humboldt University* (pp. 449-457). Amsterdam: North-Holland.

Silbereisen, R. K. & Reitzle, M. (1987). Selbstwertgefühl, Freizeitpräferenzen und Drogengebrauch im Jugendalter. In H.-P. Frey & K. Haußer (Hrsg.), *Identität* (S. 125-138). Stuttgart: Enke.

Silbereisen, R. K., Reitzle, M. & Dwyer, J. H. (1987). Self-esteem, leisure motive, and adolescents' substance use. Polnische Fassung: Autodeprecjacja, zabawy katarcyjne a używanie środków odurzających w okresie dorzżewania. Model strukturalny. *Studia Psychologiczne*, 25(2), 51-79.

Silbereisen, R. K., Noack, P. & Reitzle, M. (1987). On the role of problem behavior in adolescence: Field observations and longitudinal assessments. Portugiesische

- Fassung: Sobre os problemas do comportamento na adolescencia: Observacoes de campo e avalicao longitudinal. *Análise Psicológica*, 4(V), 509-542.
- Silbereisen, R. K., Noack, P. & Reitzle, M. (1987). Developmental perspectives on problem behavior and prevention in adolescence. In K. Hurrelmann & F.X. Kaufmann & F. Lösel (Eds.), *Social intervention: Potential and constraints* (pp. 205-218). Berlin: De Gruyter.
- Silbereisen, R. K. & Reitzle, M. (1991). On the constructive role of problem behavior in adolescence: Further evidence on alcohol use. In L. P. Lipsitt & L. L. Mitnick (Eds.), *Self-regulation, impulsivity, and risk-taking behavior: Causes and consequences* (pp. 199-217). Norwood: Ablex.
- Noelle-Neumann, E. & Reitzle, M. (1991). Was man aus der Bundestagswahl von 1987 lernen kann. Wahlforschung und Anwendung. In H.-J. Veen & E. Noelle-Neumann (Hrsg.), *Wählerverhalten im Wandel. Bestimmungsgründe und politisch-kulturelle Trends am Beispiel der Bundestagswahl 1987* (S. 245-301). Paderborn: Schöningh.
- Reitzle, M. (1992). Die Entwicklung ehemaliger Patienten des KJPD Zürich im Erwachsenenalter. 4. Zürcher Kinder- und Jugendpsychiatrisches Symposium, Zürich, 6. September 1991. In H.-C. Steinhausen (Hrsg.), *Festschrift 70 Jahre Kinder- und Jugendpsychiatrischer Dienst des Kantons Zürich* (S.133-142). Zürich: Psychiatrische Universitäts-Poliklinik für Kinder und Jugendliche.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1992). Unterschiede im Selbstwert polnischer und deutscher Jugendlicher: Artefakt oder Folge unterschiedlicher Entwicklungsbedingungen. 38. Kongreß der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Trier, 28. September bis 1. Oktober 1992. In L. Montada (Hg.), *Bericht über den 38. Kongreß der DGfPs, Band 1 Kurzfassungen* (S. 697-698). Göttingen: Hogrefe.
- Reitzle, M. & Steinhausen, H.-C. (1993). Kinderpsychiatrie in Berlin und Zürich: Unterschiede in der Morbidität oder in der diagnostischen Tradition. XXIII. Wissenschaftliche Tagung der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Köln, 29. April bis 1. Mai 1993. *Zeitschrift für Kinder- und Jugendpsychiatrie*, 21, Supplement 1 Abstracts, 57-58.
- Völger, M., Steinhausen, H.-C. & Reitzle, M. (1993). A follow-up study of child psychiatric clinic attenders with minor neurological dysfunction. *European Child and Adolescent Psychiatry*, 2(3), 136-145.
- Neumärker, K. J., Steinhausen, H.-C., Dudeck, U., Neumärker, U., Seidel, R. & Reitzle, M. (1994). Eßstörungen bei Jugendlichen in Ost- und West-Berlin in den 80er Jahren. *Praxis der Kinderpsychologie und Kinderpsychiatrie*, 43(2), 60-68.

- von Aster, M., Reitzle, M. & Steinhausen, H.-C. (1994). Differentielle therapeutische und pädagogische Entscheidung in der Behandlung von Kindern und Jugendlichen. *Der Psychotherapeut*, 39, 360-367.
- Steinhausen, H.-C. & Reitzle, M. (1994). Die kinder- und jugendpsychiatrische Klientel im Kanton Zürich über zwei Jahrzehnte. *Schweizer Archiv für Psychiatrie und Neurologie*, 145, 28-36.
- Steinhausen, H.-C., Amstein, M., Reitzle, M. & Seidel, R. (1995). The outcome of adolescent eating disorders in two different European regions. In H.-C. Steinhausen (Ed.), *Eating disorders in adolescence - Anorexia and Bulimia Nervosa* (pp. 359-369). Berlin: de Gruyter.
- Steinhausen, H.-C. & Reitzle, M. (1996). The validity of mixed disorders of conduct and emotions in children and adolescents: A research note. *Journal of Child Psychology and Psychiatry*, 37(3), 339-343.
- Reitzle, M., Silbereisen, R. K. & Rinker, B. (1996). Internalisierung von Problemen: Depression. In J. Zinnecker & R. K. Silbereisen (Hrsg.), *Kindheit und Jugend in Deutschland* (S. 371-381). Weinheim: Juventa.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1996). Werte in den alten und neuen Bundesländern. In R. K. Silbereisen, L. A. Vaskovics & J. Zinnecker (Hrsg.), *Jungsein in Deutschland* (S. 41-56). Opladen: Leske + Budrich.
- Reitzle, M. & Riemenschneider, U. (1996). Gleichaltrige und Erwachsene als Bezugsperson. In R. K. Silbereisen, L. A. Vaskovics & J. Zinnecker (Hrsg.), *Jungsein in Deutschland* (S. 301-313). Opladen: Leske + Budrich.
- Reitzle, M., Vondracek, F. W. & Silbereisen, R. K. (1998). Timing of school-to-work transitions: A developmental-contextual perspective. *International Journal of Behavioral Development*, 22, 7-28.
- Vondracek, F. W. & Reitzle, M. (1998). The viability of career maturity: A developmental-contextual perspective. *Career Development Quarterly*, 47, 6-15.
- Vondracek, F. W., Silbereisen, R. K., Reitzle, M. & Wiesner, M. (1999). Vocational preferences of early adolescents: Their development in social context. *Journal of Adolescent Research*, 14, 267-288.
- Vondracek, F. W., Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1999). The influence of changing contexts and historical time on the timing of initial vocational choices. In R. K. Silbereisen & A. von Eye (Eds.), *Growing up in times of social change* (pp. 151-169). New York: de Gruyter.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1999). Der Zeitpunkt materieller Unabhängigkeit und seine Folgen für das Erwachsenwerden. In R. K. Silbereisen & J. Zinnecker (Hrsg.),

- Entwicklung im sozialen Wandel: Kindheit, Jugend und junges Erwachsenenalter im wiedervereinigten Deutschland 1991 bis 1996* (S. 131-152). Weinheim: PVU.
- Reitzle, M. (1999). Anhaltende Kluft oder Annäherung zwischen Ost und West? Ausgewählte demoskopische Befunde. In R. K. Silbereisen & J. Zinnecker (Hrsg.), *Entwicklung im sozialen Wandel: Kindheit, Jugend und junges Erwachsenenalter im wiedervereinigten Deutschland 1991 bis 1996* (S. 63-79). Weinheim: PVU.
- Masche, G. & Reitzle, M. (1999). Stichprobe und Design. In R. K. Silbereisen & J. Zinnecker (Hrsg.), *Entwicklung im sozialen Wandel: Kindheit, Jugend und junges Erwachsenenalter im wiedervereinigten Deutschland 1991 bis 1996* (S. 39-62). Weinheim: PVU.
- Rudolph, I., Silbereisen, R. K. & Reitzle, M. (1999). Persönlichkeit und klimakterisches Syndrom. Eine Untersuchung zum Einfluß einer Disposition zur "Klagsamkeit" und der Einnahme eines Hormonpräparates auf die Befindlichkeit von Frauen im Klimakterium. *Zeitschrift für Gesundheitspsychologie*, 7, 120-132.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (2000). Adapting to social change: Adolescent values in eastern and western Germany. In J. Bynner & R. K. Silbereisen (Eds.), *Adversity and challenge in the new Germany and in England* (pp. 123-152). Houndmills, UK: Macmillan.
- Wiesner, M., Bittner, I., Silbereisen, R. K. & Reitzle, M. (2000). Risikoindikatoren für depressive Symptome in der frühen Adoleszenz: Überprüfung eines Mediationsmodells. *Zeitschrift für Klinische Psychologie und Psychotherapie*, 29, 204-213.
- Juang, L., Reitzle, M., & Silbereisen, R. K. (2000). The adaptability of transitions to adulthood under social change: The case of German unification. *European Review of Applied Psychology*, 50, 275-282.
- Reitzle, M., & Vondracek, F. W. (2000). Methodological avenues for the study of career pathways. *Journal of Vocational Behavior*, 57, 445-467.
- Silbereisen, R. K., Juang, L. & Reitzle, M. (2000). The transition to adulthood in the context of a changed Germany. *ISSBD Newsletter* No. 37, 1-4.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (2000). The timing of adolescents' school-to-work transition in the course of social change: The example of German unification. *Swiss Journal of Psychology*, 59, 240-255.
- Wiesner, M. & Reitzle, M. (2001). Prävention depressiver Störungen im Kindes- und Jugendalter. *Kindheit und Entwicklung*, 10(4), 248-257.
- Silbereisen, R. K. & Reitzle, M. (Hrsg.) (2001). *Psychologie 2000. Bericht über den 42. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie in Jena 2000*. Lengerich: Pabst Science Publishers.

- Reitzle, M., Winkler Metzke, C., & Steinhausen, H.-C. (2001). Eltern und Kinder: Der Zürcher Kurzfragebogen zum Erziehungsverhalten (ZKE). *Diagnostica*, 47(4), 196-207.
- Kuntsche, E. N., Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (2001). Selbstabwertung und Substanzkonsum im Jugendalter. Die Rolle von Peers, Substanzart und Geschlecht. *Abhängigkeiten*, 7(2), 44-56.
- Reitzle, M. (2002a). Ein gutes Selbstwertgefühl im Jugendalter – Garant für eine erfolgreiche Biographie? In H. Merckens & J. Zinnecker (Hrsg.), *Jahrbuch Jugendforschung 2/2002* (S. 145-171). Opladen: Leske + Budrich.
- Silbereisen, R. K., Reitzle, M., & Juang, L. (2002). Time and change: Psychosocial transitions in German young adults 1991 and 1996. In L. Pulkkinen & A. Caspi (Eds.), *Paths to successful development. Personality in the life course* (pp. 227-254). Cambridge, UK: Cambridge University Press.
- Reitzle, M. (2002b). Sozialer Wandel und Wertewandel – Eine Studie an Jugendlichen und jungen Erwachsenen aus Ost- und Westdeutschland. *Bayerische Schule*, 55, 207-211.
- Brislinger, E. & Reitzle, M. (2002). Kindheit, Jugend und Erwachsenwerden 1991-1997. Daten – Dokumente – Datenbank auf CD-ROM. *ZA-Information* 51, 123-136.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (2003). Institutionenwandel als Anlass von Veränderungen der Jugendentwicklung nach der Vereinigung. In S. Andresen, K. Bock, M. Brumlik & H.-U. Otto (Hrsg.), *Vereintes Deutschland – geteilte Jugend. Ein politisches Handbuch* (S. 53-62). Opladen: Leske + Budrich.
- Kuntsche, E. N., Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (2003). Elterliches Erziehungsverhalten, Autonomiebestrebungen und Selbstabwertung im Jugendalter. *Psychologie in Erziehung und Unterricht*, 50, 143-151.
- Reitzle, M. (2003). Erwachsen werden durch Musik? Kommentar zu K. Boehnke & T. Münch, Jugendsozialisation und Medien: Helfen Medien und Musik beim Erwachsenwerden? In E. Keitel, K. Boehnke & K. Wenz (Hrsg.), *Neue Medien im Alltag: Nutzung, Vernetzung, Interaktion* (S. 228-233). Lengerich: Pabst Science Publishers.
- Reitzle, M. (2005). Social change and human development. In C. B. Fisher & R. M. Lerner (Eds.), *Encyclopaedia of applied developmental science* (pp. 1008-1013). Thousand Oaks, CA: Sage.
- Reitzle, M. & Brislinger, E. (2005). Childhood, adolescence and becoming an adult 1991-1997 (CAA 2004), *ZA-Information* 57, 132-139.
- Silbereisen, R. K., Reitzle, M. & Piquart, M. (2005). Social change and individual development: A challenge-response approach. In K. W. Schaie & G. E. Elder, Jr. (Eds.), *Historical influences on lives and aging* (pp. 148-165). New York: Springer.

- Reitzle, M. (2006). The connections between adulthood transitions and the self-perception of being adult in the changing contexts of East and West Germany. *European Psychologist*, 11, 25-38.
- Silbereisen, R. K., Pinquart, M., Reitzle, M., Tomasik, M. J., Fabel, K. & Grümer, S. (2006). Psychosocial resources and coping with social change. *Mitteilungen des SFB 580*.
- Reitzle, M. (2007). The effects of work- and family-related transitions on young people's perception of being adult. *Journal of Vocational Behavior*, 70(1), 25-41.
- Haase, C. M., Silbereisen, R. K., & Reitzle, M. (2008). Adolescents' transitions to behavioral autonomy after German unification. *Journal of Adolescence*, 31, 337-353.
- Reitzle, M. (2008). Stichprobe. In R. K. Silbereisen & M. Pinquart (Hrsg.), *Individuum und sozialer Wandel. eine Studie zu Anforderungen, psychosozialen Ressourcen und individueller Bewältigung* (S. 37-54). Weinheim: Juventa.
- Reitzle, M. & Körner, A. (2008). Aufstieg, Abstieg, Berg und Tal - Psychologische und demographische Korrelate von Erwerbsverläufen. In R. K. Silbereisen & M. Pinquart (Hrsg.), *Individuum und sozialer Wandel. eine Studie zu Anforderungen, psychosozialen Ressourcen und individueller Bewältigung* (S. 149-176). Weinheim: Juventa.
- Reitzle, M., Blumenthal, A. & Fabel, K. (2008). Psychosoziale Ressourcen. In R. K. Silbereisen & M. Pinquart (Hrsg.), *Individuum und sozialer Wandel. eine Studie zu Anforderungen, psychosozialen Ressourcen und individueller Bewältigung* (S. 126-148). Weinheim: Juventa.
- Reitzle, M., Körner, A. & Vondracek, F. W. (2009). Psychological and demographical correlates of career patterns. *Journal of Vocational Behavior*, 74(3), 308-320.
- Körner, A., Reitzle, M., & Silbereisen, R. K. (2012). Work-related demands and life satisfaction: The effects of engagement and disengagement among employed and long-term unemployed people. *Journal of Vocational Behavior*, 80, 187-196.
- Silbereisen, R. K., Tomasik, M. J. & Reitzle, M. (2012). Sozialer Wandel und subjektives Wohlbefinden: Die Rolle von Anforderungen, Bewältigung, Ressourcen und Kontexten. In H. Best & E. Holtmann (Hg.), *Aufbruch der entsicherten Gesellschaft. Deutschland nach der Wiedervereinigung* (S. 305-327). Frankfurt/New York: Campus.
- Reitzle, M. (2012). Wat den Een sien Uhl, is den Annern sien Nachtigall – Über die Individualität der Selbstwertentwicklung. In A. Ittel, H. Merckens & L. Stecher (Hg.), *Jahrbuch Jugendforschung*, 11. Ausgabe 2011 (S. 77-112). Wiesbaden: Springer VS.
- Reitzle, M. (2012). Die Stichprobe und das Individuum – Über die voreilige Generalisierung von Variablenzusammenhängen. *ZSE – Zeitschrift für Soziologie der Erziehung und Sozialisation*, 32, 440-445.

- Reitzle, M. & Lechner, C. (in press). Der Eintritt ins Jugendalter: Normativer Übergang oder individuelle Vielfalt? Schüler,
- Reitzle, M. (2013) (Guest Editor). Innovative methods for the study of change and development (special issue). *European Journal of Developmental Psychology*, 10, xx-yy.
- Reitzle, M. (2013). Introduction: Doubts and insights concerning variable- and person-oriented approaches to human development. *European Journal of Developmental Psychology*, 10, 1 (special issue: Innovative methods for the study of change and development), xx-yy.

Research reports

- Reitzle, M. & Silbereisen, R.K. (1982). *Entwicklung eines Fragebogens zur Erfassung von Freizeitmotiven Jugendlicher*. Berichte aus der Arbeitsgruppe TUDrop Jugendforschung, 18/82. Berlin: Technische Universität Berlin.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R.K. (1984). *Kompensatorische Freizeitmotivation und Drogengebrauch Jugendlicher*. Vortrag auf der 26. Tagung experimentell arbeitender Psychologen in Nürnberg, 15.-19. April 1984. Berichte aus der Arbeitsgruppe TUDrop Jugendforschung, 35/84. Berlin: Technische Universität Berlin.
- Noack, P., Kastner, P. & Reitzle, M. (1987). *On the functional role of substance use: Observations from the Berlin Longitudinal Study of Adolescent Development*. Berichte aus der Arbeitsgruppe TUDrop Jugendforschung, 83/87. Berlin: Technische Universität Berlin.
- Reitzle, M. (1992). *Kinder- und jugendpsychiatrische Störungen und sozialer Hintergrund. Eine systematische Dokumentation der Klientel des Kinder- und Jugendpsychiatrischen Dienstes des Kantons Zürich in den Jahren 1973-1987*. Zürich: Psychiatrische Universitäts-Poliklinik für Kinder und Jugendliche.
- Reitzle, M. (1993). *Ziehung einer repräsentativen Schülerstichprobe im Kanton Zürich*. Arbeitsberichte aus dem Projekt "Die Prävalenz hyperkinetischer Störungen im Kanton Zürich". Zürich: Psychiatrische Universitäts-Poliklinik für Kinder und Jugendliche.
- Steinhausen, H.-C. & Reitzle, M. (1993). *Forschungsplan*. Arbeitsberichte aus dem Projekt "Seelische Gesundheit und psychiatrische Störungen im Jugendalter. Eine epidemiologische und entwicklungspsychopathologische Studie". Zürich: Psychiatrische Universitäts-Poliklinik für Kinder und Jugendliche.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1993). *Correlates of self-evaluation in adolescence: A comparison of German and Polish youth* (unpublished paper).

Reitzle, M. & Steinhausen, H.-C. (1994). *Störungen des Sozialverhaltens in Berlin und Zürich: Unterschiede in der Morbidität oder in diagnostischen Traditionen* (unveröffentlichtes Arbeitspapier).

Talks, posters, workshops

Reitzle, M. & Silbereisen R. K. (1984). Kompensatorische Freizeitmotivation und Drogengebrauch Jugendlicher. 26. Tagung experimentell arbeitender Psychologen (TEAP), Erlangen-Nürnberg, 15. bis 19. April, 1984.

Reitzle, M. & Schulze, H. (1984). Adolescents' Leisure Styles and Drug Use. Congres Mondial de Recherche sur le Temps Libre, Marly-le-Roi, Septembre 24-28, 1984.

Reitzle, M. (1985). Freizeitmotive, Drogengebrauch und Selbstkonzept. 7. Tagung Entwicklungspsychologie, Trier, 22. bis 25. September, 1985.

Silbereisen, R. K., Reitzle, M. & Schulz, J. (1986). Continuity and discontinuity in adolescents' self-evaluation. 2nd European Conference on Personality, Gdansk (Poland), September 23-26, 1986.

Silbereisen, R. K. & Reitzle, M. (1987). On the constructive role of problem behavior in adolescence: Further evidence on alcohol use. IXth Biennial Meetings of the International Society for the Study of Behavioral Development, Tokyo, July 12-16, 1987, and the China Satellite ISSBD Conference, Beijing, July 21-24, 1987.

Reitzle, M., Steinhausen H.-C. & Angst, J. (Poster) (1991). Childhood antecedents of psychiatric disorders and delinquency in adulthood. Summing-up Conference 'Longitudinal Research: Challenges for the Future', European Science Foundation, Network on Longitudinal Studies on Individual Development, Budapest, March 21-24, 1991.

Steinhausen, H.-C. & Reitzle, M. (1991). Childhood antecedents of psychiatric disorders and delinquency in adulthood. Fourth Invitational Meeting of the W.H.O. European Child Psychiatrists' Research Group, Zurich, March 26-28, 1991.

v. Aster, M., Reitzle, M. & Steinhausen, H.-Ch. (1991). Zur Praxis der differentiellen Indikationsstellung pädagogischer und therapeutischer Maßnahmen in der Kinder- und Jugendpsychiatrie. Internationaler Kongress für Kinder- und Jugendpsychiatrie. XXII. Wissenschaftliche Tagung der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Bad Homburg, 1. bis 4. Mai 1991.

Reitzle, M., & Silbereisen, R. K. (1991). Some risk variables of adolescents' self-derogation in Berlin and Warsaw. ISSBD Eleventh Biennial Meetings, Minneapolis MI, July 3-7, 1991.

- Steinhausen, H.-C., Reitzle, M., & Angst, J. (1991). Childhood antecedents of psychiatric disorders and delinquency in adulthood. ISSBD Eleventh Biennial Meetings, Minneapolis MI, July 3-7, 1991.
- Reitzle, M. (1992). Die Entwicklung ehemaliger Patienten des KJPD Zürich im Erwachsenenalter. 4. Zürcher Kinder- und Jugendpsychiatrisches Symposium, Zürich, 6. September 1991.
- Reitzle, M., Steinhausen, H.-Ch. & Angst, J. (1992). The Zurich Longitudinal Study of child psychiatric disorders. II. Childhood antecedents of maladjustment in adulthood. VIth European Symposium on Psychiatric Epidemiology and Social Psychiatry, Zurich, April 8-10, 1992.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1992). Unterschiede im Selbstwert polnischer und deutscher Jugendlicher: Artefakt oder Folge unterschiedlicher Entwicklungsbedingungen. 38. Kongreß der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Trier, 28. September bis 1. Oktober 1992.
- Reitzle, M. & Steinhausen, H.-C. (1992). Die Kinder- und Jugendpsychiatrische Morbidität in zwei geographischen Regionen (Berlin und Zürich). VI. Herbstsymposium der Psychiatrie Zürich, Konstanz, Mannheim und Freiburg i. Br., St. Martin/Pfalz, 26. bis 28. November 1992.
- Reitzle, M. & Steinhausen, H.-C. (1993). Kinderpsychiatrie in Berlin und Zürich: Unterschiede in der Morbidität oder in der diagnostischen Tradition. XXIII. Wissenschaftliche Tagung der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Köln, 29. April bis 1. Mai 1993.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (Poster) (1993). Peers and self-esteem from a cross-cultural perspective: Similarities and differences between Polish and German adolescents. VIth European Conference on Developmental Psychology, Bonn, August 28 - September 1, 1993. In G. Rudinger, C. Rietz, U. Kleinemas, & T. Meiser (Eds.) *Developmental psychology in a changing Europe. Book of abstracts*. Bonn: Pace, 1993.
- Reitzle, M. (1993). Andere Länder, andere Psyche? Eine Untersuchung zur Selbstwertentwicklung bei polnischen und deutschen Jugendlichen. Eingeladener Gastvortrag für das Psychologische Kolloquium der Universität Bern, Bern, 18. November 1993.
- Steinhausen; H.-C. & Reitzle, M. (Poster) (1994). The validity of mixed disorders of conduct and emotions in children and adolescents. A study of child and adolescent psychiatric service attenders. First Scientific Meeting of the Swiss Society of Epidemiological Psychiatry, Prilly-Lausanne, March 18, 1994.

- Reitzle, M. & Steinhausen, H.-C. (Poster) (1994). Conduct disorders in Berlin and Zurich: Differences in morbidity or in diagnostic traditions? First Scientific Meeting of the Swiss Society of Epidemiological Psychiatry, Prilly-Lausanne, March 18, 1994.
- Reitzle, M. (1995). Elterliches Erziehungsverhalten und Psychopathologie im Jugendalter: Risiken und Chancen. Eingeladener Gastvortrag für das Kinder- und Jugendpsychiatrische Kolloquium der Universität Zürich, Zürich, 2. Februar 1995.
- Winkler, C., Steinhausen, H.-C. & Reitzle, M. (1995). Seelische Gesundheit und psychiatrische Störungen im Jugendalter. Erste Ergebnisse einer entwicklungspsychopathologischen Studie. 24. Wissenschaftliche Tagung der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Würzburg, 26. bis 29. April, 1995.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1995). The interaction of control beliefs and parental support in adolescents' self-derogation and transgression proneness. VIIth European Conference on Developmental Psychology, Cracow (Poland), August 23-27, 1995.
- Rinker, B., Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1995). Interpersonale Beziehungen und depressive Symptomatik: Die Rolle von Eltern und Gleichaltrigen. 12. Tagung Entwicklungspsychologie, Leipzig, 25. bis 29. September 1995.
- Zinnecker, J., Silbereisen, R., Georg, W., Reitzle, M., Strzoda, Ch. & Rinker, B. (1995). Gelungene und risikobelastete Entwicklung von Kindern und ihren Familien. Eine aktuelle Befragung in neuen und alten Bundesländern. Bundeskonferenz für Erziehungsberatung e.V. Erziehungsberatung in der Postmoderne, Wissenschaftliche Jahrestagung, Würzburg 5. bis 7. Oktober 1995.
- Reitzle, M. (1995). Elterliches Erziehungsverhalten und Psychopathologie im Jugendalter: Evaluation eines Meßinstruments. Eingeladener Gastvortrag für das Kolloquium der Persönlichkeitspsychologie und Psychodiagnostik (Prof. Schneewind), Universität München, München 21. Dezember 1995.
- Silbereisen, R. K. & Reitzle, M. (1996). Differential timing of initial vocational choices in early adolescence: The role of parental support and family relocation in two cultures. XIVth Biennial Meetings of ISSBD, Quebec, August 12-16, 1996.
- Reitzle, M., Silbereisen, R. K. & Rinker, B. (1996). Determinanten des psychischen Wohlbefindens bei Jugendlichen: Ein Vergleich alter und neuer Bundesländer. 40. Kongreß der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, München, 22. bis 26. September 1996.
- Reitzle, M. (1996). Wende und Werte: Die junge Generation im Wiedervereinigungsprozeß. Eingeladener Gastvortrag für die Ferienakademie der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät der Friedrich-Schiller-Universität Jena mit Unterstützung des

- Bundesverbandes der Deutschen Industrie und der Stiftung Industrieforschung, Nebra, 6. bis 12. Oktober 1996.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1997). Adolescents' values in Eastern and Western Germany: What has changed since unification? Biennial Meeting of the Society for Research in Child Development, Washington DC, April 3-6, 1997.
- Reitzle, M. (1997). Findet sich, was zusammenwächst? Werteunterschiede zwischen Ost und West im Wandel. Eingeladener Gastvortrag für die Tagung "Geeint auf neuen Wegen. Zu den Chancen deutsch-deutscher Gegenwart" der Evangelischen Akademie Thüringen, Neudietendorf, 1. bis 4. Mai 1997.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1998). Becoming self-supporting through work: Family and psychological correlates of being early versus late. 7th Biennial Meeting of the Society for Research on Adolescence, San Diego CA, February 26 to March 1, 1998.
- Shanahan, M. & Reitzle, M. (1998). The life course dynamics of planful competence: Antecedents and consequences in a changing society. 7th Biennial Meeting of the Society for Research on Adolescence, San Diego CA, February 26 to March 1, 1998.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1998). The role of individual variability and institutional structure in the timing of the school-to-work transition. XVth Biennial ISSBD Meetings, Berne, Switzerland, July 1-4, 1998.
- Juang, L. P., Silbereisen, R. K. & Reitzle, M. (Poster). Family structure and adolescent deviant behavior: A study between and within contexts. XVth Biennial ISSBD Meetings, Berne, Switzerland, July 1-4, 1998.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1998). Anpassung an sozialen Wandel: Die Werte Jugendlicher und junger Erwachsener in Ost und West. 41. Kongreß der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Dresden, 27. September - 1. Oktober, 1998.
- Reitzle, M. & Friedlmeier, W. (Leitung Postergruppe) (1998). Einflüsse sozialen Wandels auf individuelle Entwicklung: Prozesse und Wirkungen. 41. Kongreß der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Dresden, 27. September - 1. Oktober, 1998.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (Poster) (1999). Transitions into adulthood in the contexts of Eastern and Western Germany. International Conference and Poster Exhibition „Childhood and Adolescence in Germany Before and After the Unification (Supported by the Deutsche Forschungsgemeinschaft), Jena, May 11-14, 1999.
- Reitzle, M. & Vondracek, F. W. (1999). Methodological avenues for the study of career pathways. 107th Annual Convention of the American Psychological Association, Boston MA, August 20-24, 1999.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (1999). Der Einfluß struktureller Faktoren auf das Timing von Übergängen ins Erwerbsleben am Beispiel des sozialen Wandels in Ostdeutschland.

7. Tagung Pädagogische Psychologie, Fribourg, Schweiz, 13. bis 16. September 1999.
- Reitzle, M. & Vondracek, F. W. (2000). Late transitions into work – blessing or curse for adult identity development? 7th Biennial Conference of the European Association for Research on Adolescence, Jena, May 31 to June 4, 2000.
- Reitzle, M. (2000). Erwachsenwerden in Zeiten des sozialen Wandels. Werte, Identität, Übergangsbioographien junger Leute in Ost und West. Eingeladener Vortrag auf der Richtertagung der Thüringer Verwaltungsgerichtsbarkeit, Jena, 26. bis 27. Oktober 2000.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (2001). Individuals' adaptation to social change: The case of Eastern Germans' timing of the school-to-work transition. VIIth European Congress on Psychology, London, July 1-6, 2001.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (2001). The connection between adulthood transitions and age identity in the changing context of Eastern Germany. Xth European Conference on Developmental Psychology, Uppsala, August 22-26, 2001.
- Reitzle, M. (eingeladener Diskutant) (2001). Ergebnisworkshop der DFG-Forschergruppe „Neue Medien im Alltag: Von individueller Nutzung zu soziokulturellem Wandel“, TU Chemnitz, 2.-3. November 2001.
- Reitzle, M. (eingeladener Co-Referent) (2001). Seminar „Einbindung des Internet in das Kongress- und Tagungsgeschehen“ (Referenten G. Jäschke und M. Fuchs). Kongressmarkt „Meetings made in Germany“, Bonn, 19.-20. November 2001.
- Reitzle, M. (2002). Der Übergang ins Erwerbsleben in Zeiten sozialen Wandels. Friedrich-Schiller-Universität Jena, Institutstag des Instituts für Psychologie, Jena, 22. Februar 2002.
- Reitzle, M. (2003). Berliner Jugendlängsschnitt. Entwicklung als Handlung im Kontext. Symposium „Langfristpanels in der Lebenslaufforschung - Innovationschancen und Erfordernisse langfristiger Forschungsperspektiven“, Universität zu Köln, Institut für Angewandte Sozialforschung, 28. bis 29. März 2003.
- Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (2003). The Berlin Youth Longitudinal Study (BYLS). Development as Action in Context. Conference „Lessons Learned from Long-Running Longitudinal Studies in the Field of Bio-Psycho-Social Development“, Castle of Muenchenwiler, Murten, Switzerland, August 21-23, 2003.
- Reitzle, M. (2004). Bedeutung heutiger Jugendkulturen aus entwicklungspsychologischer Sicht. Eingeladener Vortrag zum 6. Heidelberger Dienstagseminar „Jugendkulturen“. Pädagogische Hochschule Heidelberg, Heidelberg, 20. Januar 2004.

- Reitzle, M. (2005). Role transitions and the formation of an adult self-image. Symposium „Developmental Antecedents of Occupational Careers“ (Chair: Fred W. Vondracek). 9th European Congress of Psychology, Granada (Spain), July 3-8, 2005.
- Reitzle, M. (2005). Methodenworkshop für das Kinderpanel des Deutschen Jugendinstituts München (DJI), Bochum, 13. September 2005.
- Haase, C. M., Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (2006). Adolescents' transitions to behavioral autonomy after German unification. Invited Symposium "Social and Political Change in Adolescent Development" (Chair: Rainer K. Silbereisen). Society for the Research on Adolescence Biennial Meeting, March 23-26, 2006, San Francisco.
- Reitzle, M. & Körner, A. (Poster) (2007). Ups and downs, peaks and valleys - Psychological and demographical correlates of career patterns. Invited Poster Workshop "Psychosocial resources and coping with social change - Developmental psychological research from the collaborative research center SFB 580 of the German National Science Foundation (Chairs: M. Piquart & R. K. Silbereisen). 13th European Conference on Developmental Psychology, Jena, Germany, August 21-25, 2007.
- Fabel, K. & Reitzle, M. (Poster) (2007). Psychosocial resources and social change. Invited Poster Workshop "Psychosocial resources and coping with social change - Developmental psychological research from the collaborative research center SFB 580 of the German National Science Foundation (Chairs: M. Piquart & R. K. Silbereisen). 13th European Conference on Developmental Psychology, Jena, Germany, August 21-25, 2007.
- Reitzle, M. (Leitung) (2007). Symposium „Sozialer Wandel und individuelle Antworten. Fachgruppentagung Entwicklungspsychologie, Heidelberg, 24.-27. September 2007.
- Reitzle, M. & Körner, A. (2007). Aufstieg, Abstieg, Berg und Tal - Psychologische und demographische Korrelate von Erwerbsverläufen. Symposium „Sozialer Wandel und individuelle Antworten“ (Leitung: M. Reitzle). Fachgruppentagung Entwicklungspsychologie, Heidelberg, 24.-27. September 2007.
- Reitzle, M. (2007). Die Analyse differentieller Entwicklung: Variablenansatz und Personenansatz. Methodenworkshop für das Deutsche Jugendinstitut (DJI), München, 9. November 2007.
- Reitzle, M. (Chair) (2008). Symposium „Social change, psychosocial resources, and individual responses. 20th Biennial ISSBD Meeting, Wuerzburg, Germany, July 13-17, 2008.
- Reitzle, M. & Körner, A. (2008). Demographical and psychological correlates of career patterns. Symposium "Social change, psychosocial resources, and individual

- responses (Chair: M. Reitzle). 20th Biennial ISSBD Meeting, Wuerzburg, Germany, July 13-17, 2008.
- Körner, A., Reitzle, M. & Silbereisen, R. K. (Poster) (2008). Moderating effects of coping in the context of unemployment and job insecurity. XXIX International Congress of Psychology, Berlin, July 20-25.
- Reitzle, M. (2008). Längsschnittstudien. Zweitägiger Workshop, International Summer School "Forschungswerkstatt: Qualitative und quantitative Forschungsmethoden" der Deutschen Gesellschaft für Erziehungswissenschaft (DGfE), LISUM Ludwigsfelde, 18.-22. August 2008.
- Reitzle, M. (2008). Aging and work: Psychological desiderata, political euphemisms, and the reality. Invited talk, Congresso Internacional "Envelhecimento(s) No Séc. XXI", Ribeira Grande, Açores, Portugal, Novembro 20-22, 2008.
- Reitzle, M. (2009). The distinction between person and variable approach in developmental science. Workshop for postgraduates. University of Coimbra, Portugal, April 3, 2009.
- Reitzle, M. (2010). Pattern-oriented methodology in I-O Psychology: Taking the next step (invited panelist in panel discussion). 25th Annual SIOP Conference, Atlanta GA, April 8-10, 2010.
- Reitzle, M. (2011). Grenzen konventioneller Methoden zur Messung von Veränderung und Entwicklung. Einführungsvortrag zum Post-Conference Workshop „Innovative Methoden zur Messung von Veränderung und Entwicklung“ (Chair: Julia Dietrich & Matthias Reitzle). 20. Fachgruppentagung Entwicklungspsychologie, 12. – 14. September 2011, Erfurt, Germany.
- Reitzle, M. (2011) (Chair). Innovative methods for the study of change and development (invited symposium). 15th European Conference on Developmental Psychology, August 23-27, 2011, Bergen, Norway.
- Reitzle, M. (2012). Ambivalenzen aushalten, Optionen handhaben, das eigene Leben entwerfen? Entwicklungsherausforderungen im Jugendalter. Eingeladener Vortrag auf der SOS Kinderdorf Fachtagung „Wohlergehen, Befähigung und Handlungswirksamkeit als Konzepte für die Kinder- und Jugendhilfe. 15. bis 16. November 2012, Berlin, Germany.